

Abhandlungen

Der Beitrag der Leitlinien für die Rechtsprechung

Erwartungen an die Gutachterinnen und Gutachter



Von Dr. iur. Hans-Jakob Mosimann, Winterthur*

Inhaltsübersicht

I. Kontext

1. Medizin und Recht
2. Gegenstand
3. Zuständigkeit von Medizin und Recht

II. Ausgangsfrage/Ermessen/Leitlinien

III. Anforderungen der aktuellen Rechtsprechung

1. Vorbedingungen
2. Standardindikatoren

IV. Einordnung/Schlussfolgerungen

1. Stellenwert der Leitlinien
2. Coda/Ausblick

I. Kontext

1. Medizin und Recht

Rechtsanwendung in der Sozialversicherung bedeutet im Regelfall, über strittige Leistungsansprüche zu entscheiden. Zahlreiche Ansprüche, darunter insbesondere die Invalidenrente, knüpfen an eine gesundheitliche Beeinträchtigung an. Dementsprechend ist die medizinische Beurteilung eine unverzichtbare Entscheidungshilfe für die Rechtsanwendung.

Dabei ist von Bedeutung,...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login